

Fue anunciado por el Mandatario

## El segundo semestre se presentará el mecanismo de pago del 4%

**D**esde la Agrupación del 4% manifiestan que tienen mucha rabia porque esta decisión se ha ido postergando.

"Cuándo" es la pregunta que formula María Teresa Vargas, presidenta de la Agrupación del 4%, al ser consultada sobre cuál es su opinión respecto a la decisión del gobierno de Gabriel Boric de presentar una propuesta para solucionar el tema del 4%. La presidenta de la agrupación recordó que Gabriel Boric se había comprometido con pagar esta deuda a comienzo de su gestión gubernamental.

La deuda del 4% se origina en 1977 cuando la dictadura de Augusto Pinochet puso fin a un decreto que permitía a los trabajadores de la Caja de Empleados Particulares (Empart) cotizar un 4% extra con el objetivo jubilarse antes. La medida estuvo vigente entre 1958 y 1977. Los dineros fueron retenidos por el Estado. Más de 1.810 personas durante cuarenta años han exigido la devolución de estos dineros. Muchas han fallecido.

Durante la entrevista con Radio Presidente Ibáñez el Jefe de Esta-



Foto: CBRON

**Durante la tarde Boric sostuvo un encuentro privado con ejecutivos de la Empresa Nacional del Petróleo y la Empresa Portuaria Austral para resolver las trabas que enfrentan estas compañías en la implementación de la estrategia nacional del H2V.**

do explicó que el tema tiene dedicación especial del ministro de Hacienda, Mario Marcel. "Cuando Mario Marcel se compromete lo cumple", aseguró Boric. La posible solución al 4% está siendo revisada por el Instituto de Previsión Social y ya cuenta con la venia de la Dirección de Presupuestos. Boric expresó que el principal escollo que ha enfrentado esta medida es la falta de información.

El problema del 4% toca de cerca al Mandatario, ya que incluso su

padre, Luis Boric Scarpa, está dentro del listado de acreedores de este porcentaje. "El papá de Boric trabajó, hizo sus imposiciones. El caballo no tenía una bola de cristal para adivinar que su hijo iba a ser Presidente (...). Tiene todo el derecho a cobrarlo", señaló María Teresa Vargas, ante los rumores que existen respecto a que algunas autoridades gubernamentales quieren que el papá del Mandatario renuncie al beneficio para evitar una potencial crisis comunicacional.

María Teresa Vargas advierte que aún no han llegado a acuerdo sobre el monto que se devolverá y alegó que, con la gestión del anterior seremi de Hacienda, Christian Gallardo, el tema iba avanzando más rápido. El martes sostendrá una reunión en la delegación en donde espera tener respuestas sobre los montos a devolver.

### "Yo he estado chicoteando"

Este fue el chilenuño utilizado por el Presidente al ser consultado sobre los problemas que enfrenta la instalación de la industria del hidrógeno verde en la región. Según el Mandatario la permisología y las concesiones marítimas son los principales escollos que pretende su gestión solucionar para agilizar la instalación de esta industria.

"Espero que no nos transformemos en una gran factoría de exportación y no quede nada en la región", es una de las preocupaciones del Mandatario con el hidrógeno verde. Boric comentó que su objetivo es que las ciudades se desarrollen armoniosamente con esta industria y que el H2V pueda

ser utilizado en Magallanes. "Recibí una propuesta para que Puerto Williams pueda tener energía a través del hidrógeno verde", complementó.

En la tarde de ayer sostuvo un encuentro privado con ejecutivos de la Empresa Nacional del Petróleo y la Empresa Portuaria Austral para resolver las trabas que enfrentan estas compañías en la implementación de la estrategia nacional del H2V. Uno de los temas que trató fue la infraestructura portuaria. "Apretaremos bien las tuercas para que esto funcione", sentenció.

### Otras propuestas

Durante la conversación con Radio Presidente Ibáñez, habló sobre aumentar el financiamiento basal a la Universidad de Magallanes y potenciar la formación de especialistas en la región.

Se comprometió con la construcción de un centro de diálisis en Porvenir, el cual será anunciado por la ministra de Salud, Ximena Aguilera, el próximo 14 de julio. "No me olvido de donde vengo", sentenció. /LPA